



Actualidad &gt; Nacional

BUSCAR EN EL CANAL

Noticias

BUSCAR

▼ Portada

▶ Nacional

· Parlamento TV

Provincias

▶ Nacional

Internacional

Sucesos

Sociedad

Ciencia

Cultura

Especiales

Finanzas/Invertia

Legal

Día en imágenes

Vídeos

Loterías

El tiempo

Televisión

Tráfico

Chat

Foros

PUBLICIDAD

Hasta nunca  
comisiones

Buscar en Internet



**NACIONAL**  
salud laboral 11-07-2007

## Aseguran actual modelo salud laboral es ineficaz por excluir visión empleados

Los sistemas actuales de prevención y salud laboral no son eficaces porque aplican medidas basadas en una visión del riesgo exclusivamente experta y excluyen la opinión y percepción de los propios trabajadores, según el profesor de la Universidad de Granada (UGR) Alfredo Menéndez Navarro.

Menéndez expuso esta tesis durante su participación hoy en el curso 'Prevención de riesgos laborales: un enfoque multidisciplinar', que celebra el Centro Mediterráneo de la UGR a lo largo de esta semana en Almuñécar (Granada).

Para el profesor Menéndez, el actual abordaje de la salud laboral sólo otorga voz en materia de prevención al experto en riesgos laborales y excluye a los demás porque entiende que no tienen nada que decir, ya que el valor de su conocimiento es muy inferior al del especialista.

Este modelo actual de prevención, basado en la 'cultura experta', es insuficiente y proporciona una visión restrictiva de los riesgos laborales, convirtiendo todo el conjunto de técnicas preventivas en inútiles para los trabajadores, según este profesor de Historia de la Ciencia de la UGR.

Para Menéndez, el gran problema del actual modelo de prevención basado en el punto de vista del experto es que excluye los determinantes sociales del riesgo.

'Se piensa en el funcionamiento de las máquinas, que es importante, pero no se piensa en los riesgos laborales en las condiciones de contratación', precisa el docente, que añade que al minimizar o no tener en cuenta los determinantes sociales, se están dejando fuera del esquema preventivo elementos que son fundamentales para la prevención.

A su juicio, si se generan áreas de intersección mayores entre la cultura experta y la cultura obrera, se obtendría una prevención mucho más efectiva.

Una de las más graves consecuencias de esa visión parcial y restrictiva del actual modelo de salud laboral es la indiferencia ante aquellos problemas de salud originados por el trabajo que, al no haber sido diagnosticados por los expertos y técnicos en prevención, no están reconocidos como enfermedades laborales.

Menéndez ofreció un dato revelador: por cada muerte por accidente laboral, fallecen dos o tres personas por consecuencia de enfermedades profesionales que, sin embargo, no quedan reflejadas en 'unas estadísticas irrisorias'.

Terra Actualidad - EFE

### **RIESGOS LABORALES**

Consigue el Master de Prevención de Riesgos Laborales a través de la UB  
[www.EDPformacion.com](http://www.EDPformacion.com)

### **Riesgos Laborales**

Cursos de Prevención de Riesgos. Consulta la guía y elige tu centro  
[www.aprendemas.com](http://www.aprendemas.com)

### **Riesgos Laborales**

Todos los cursos de Prevención de Riesgos que interesan. Consúltanos!  
[cursos.educaguia.com](http://cursos.educaguia.com)

imprimir enviar a un amigo



PUBLICIDAD



www.golfpor250eu



[Conoce Terra en otros países](#) | [Ayuda](#) | [Aviso e Información Legales](#) | [Anúnciate](#) | [Política de Privacidad](#) | Copyright 2007 | Telefónica de Espa